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Niederschrift der Mitgliederversammlung vom 28. September 2016 
 
 

Ort und Zeit: Studienseminar Solingen, Raum A-01-5, Eintrachtstraße 31 
 Mittwoch, 28. September  2016, 17.00 Uhr – 17.40 Uhr 
 
Anwesende: Folgende 10 Mitglieder sind erschienen: 

Torsten Bartnitzky, Gabriele Bergfeld, Volker Blumenberg,  
Markus Dalladas, Heike Ditzhaus, Veronika Kirchmann,  
Inge Knaps, Betty Schmidt, Gunther vom Stein, Martina Vetter 

 
Leitung: Inge Knaps  
 
Protokoll: Heike Ditzhaus 

 
Tagesordnung:   
1. Tätigkeitsbericht und Mitgliederentwicklung 
2. Kassenbericht für das Jahr 2015 
3. Bericht der Kassenprüfer 
4. Entlastung des Vorstandes 
5. Wahl der Kassenprüfer 
6. Satzungsänderung – neuer Name des Fördervereins 

          Förderverein des Zentrums für schulpraktische Lehrerausbildung –  
         Solingen, e.V. 

7. Verwendung der Mitgliedsbeiträge und eingegangenen Spenden -  
  Planungen für 2016/2017 

8. Verschiedenes 
 

 

Inge Knaps begrüßt die Anwesenden und führt als Versammlungsleiterin entlang der 
Tagesordnungspunkte durch die Sitzung. 
Sie stellt die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung fest und verweist darauf, 
dass zu der Mitgliederversammlung fristgerecht am 20.09.2016 eingeladen und die 
Tagesordnung bekannt gegeben wurde.  
Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor. 
 
 
TOP 1: Tätigkeitsbericht und Mitgliederentwicklung  
 

Inge Knaps erwähnt vorab, welche Mitglieder sich bei ihr für die heutige Versammlung 
abgemeldet haben (Manfred Glase, Nora Schulze, Monika Teichmann, Lore Würthner). 
Anschließend gibt sie, visuell gestützt durch eine Powerpointpräsentation, einen 
Überblick, was sich rund um den Förderverein seit der letzten Mitgliederversammlung 
am 1.09.2015 ereignet hat. 

 Die Anzahl der Mitglieder ist weiter angestiegen; aktuell gibt es 67 Mitglieder. 
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 Der Vorstand hat sich seit der letzten Mitgliederversammlung mehrere Male 
getroffen, da diverse Aktivitäten zu planen waren. (Treffen waren im November, 
März, April, Mai und Juni.) 

 Von den geplanten Vorhaben (u.a. im Protokoll der Mitgliederversammlung vom 
1.09.2015 nachzulesen) konnten folgende realisiert werden: 
- Es wurde ein Rasenmäher angeschafft (Dank an Volker Blumenberg). 
- Eine Tafel für das „grüne Klassenzimmer“ wurde gebaut. 
- Über das Konto des Fördervereins wurden die Einnahmen und Ausgaben für 

verschiedene Veranstaltungen gebucht (für ein Theaterprojekt des Lehramtes 
HRGe, für eine Fortbildung des Lehramtes GyGe sowie für Veranstaltungen, die 
mit Geldern der Bethe-Stiftung finanziert wurde). Dies war mit einigem Aufwand 
für die Kassiererin Betty Schmidt verbunden, der dafür ein besonderer Dank gilt. 

- Für den Aufenthaltsraum der Auszubildenden wurde ein neuer Drucker 
angeschafft. Zudem werden fortlaufend die Verbrauchsmaterialien durch den 
Förderverein finanziert. 

- Um zu einem ZfsL-Logo zu finden, wurde vom Förderverein ein Wettbewerb 
initiiert und die Siegerin mit einem Büchergutschein bedacht. Auch die sich 
anschließende professionelle Überarbeitung der prämierten Idee wurde vom 
Förderverein finanziert. 

- Ein Gerätehaus wurde nach diversen Gesprächen mit Vertretern der 
Technischen Betriebe Solingen, mit Handwerkern und in Baumärkten bestellt 
und Ende August aufgestellt. 

 Noch in Planung sind zwei Vorhaben, die sich mit der Seminargestaltung befassen: 
- Zum einen die Gestaltung des Eingangsbereichs; hier ist angedacht, die 

Metallplatten, die den Laubengang vom Garten abtrennen, mit Folien zu 
bekleben, auf denen u.a. das ZfsL-Logo und die Bezeichnungen der einzelnen 
Lehrämter aufgedruckt sind.  

- Zum anderen sollen 10 Wechselbilderrahmen in Größe DIN A1 angeschafft und 
an verschiedenen Stellen im Gebäude platziert werden. Geplant ist, diese mit 
Objekten, die in den Gestaltungsseminaren entstehen, zu bestücken. 

 
 
TOP 2: Kassenbericht für das Jahr 2015 
 

Inge Knaps weist darauf hin, dass die Auflistung aller Einnahmen und Ausgaben des 
Jahres 2015 mit den dazugehörigen Belegen zur Einsichtnahme vorliegen. Der 
Kassenbericht für das Jahr 2015 ist den beiden Kassenprüferinnen vorgelegt worden. 
Im nachfolgenden Tagesordnungspunkt wird von deren Seite darauf eingegangen. 
 

Inge Knaps gibt im Weiteren eine Übersicht über den derzeitigen Kontostand und die 
Kontobewegungen im aktuellen Kalenderjahr: 
 

Kontostand / Haben am 1.01.2016:  4.761,52 €       
Einnahmen in 2016:      2.751,10 €                                                                                                                                                                                                                                                            
Ausgaben in 2016 :      3.187,27 €   
  

Kontostand / Haben am 13.09.2016:   4.325,35 €    
Darin sind enthalten 
- zweckgebundene Spende der 
  Bethe-Stiftung          450,00 € 
- zweckgebundenes Guthaben  
  des Lehramtes GyGe        700,00 € 
 

Frei verfügbares Guthaben:         3.175,35 € 
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Die Einnahmen in 2016 setzten sich zusammen aus 
- den Mitgliedsbeiträgen (945,- €) 
- der Spende der Sparkasse Solingen (1.000,- €),  
- zwei Einzelspenden von M. und U. Fehling (insg. 65,- €) 
- der Spende anlässlich des Abschieds von Kerstin Friker und ihrer 

„Verdopplungsaktion“ (2 x 110,- €)  
- der zweckgebundenen Spende des Philologenverbandes NRW (500,- € für eine 

Fortbildungsveranstaltung des Lehramtes GyGe in 2016). 
 

Bei den Ausgaben in 2016 waren die größten Positionen die Anschaffung des 
Gerätehauses in Höhe von 1.449,- € sowie die Kosten für Materialien, die zu dessen 
Aufstellung nötig waren, und die Aufstellung selbst (in Höhe von insgesamt 1.137,91 €). 
Weitere Ausgaben waren  
- die Kosten für Website-Gebühren (24,50 €)     
- die Kosten für Verbrauchsmaterialien für den Drucker (66,40 €) 
- die Kosten für den Logowettbewerb (Buchgutschein 50,- € und professionelle 

Ausgestaltung des Logos 100,- €)  
- die Kosten für den Bau der Tafel für das „grüne Klassenzimmer“ (130,91 €) 
- die Kosten für den Kauf von 600 Bleistiften mit einem Aufdruck des Fördervereins 

als Willkommensgruß für neue Auszubildende (205,75 €). 
 
 
 

An dieser Stelle der Sitzung bedankt sich Markus Dalladas im Namen aller übrigen 
Vorstandsmitglieder ganz herzlich bei Inge Knaps für ihr großes Engagement für den 
Förderverein. 
Auch Martina Vetter bedankt sich als Leiterin des ZfsL Solingen ganz herzlich beim 
gesamten Vorstand und stellt heraus, dass dessen Wirken im Seminar deutlich 
abzulesen und eine Bereicherung ist. 
 

 
TOP 3: Bericht der Kassenprüfer  
 

Die Kassenprüferin Veronika Kirchmann berichtet, dass Monika Teichmann und sie die 
Kasse geprüft und für korrekt geführt befunden haben.  
 
 
TOP 4: Entlastung des Vorstandes  
 

Auf Antrag von Veronika Kirchmann wird der Vorstand einstimmig mit 10 Ja-Stimmen 
per Handzeichen entlastet.  
 
 
TOP 5: Wahl der Kassenprüfer 
 

Die Kassenprüfer/innen werden auf die Dauer von maximal drei Jahren gewählt. Die 
Wiederwahl der beiden bisherigen Kassenprüferinnen ist laut Satzung nicht möglich. 
 

Gunther vom Stein und Torsten Bartnitzky erklären sich bereit, sich zur Wahl zu stellen. 
Sie werden in einer öffentlichen Wahl einstimmig mit 10 Ja-Stimmen gewählt und 
nehmen beide die Wahl an. 
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TOP 6: Satzungsänderung – neuer Name des Fördervereins 
           Förderverein des Zentrums für schulpraktische Lehrerausbildung –  
              Solingen, e.V. 
 

Inge Knaps erinnert an die Anregung aus den letzten Mitgliederversammlungen, den 
Namen des Fördervereins zu ändern. Statt „Förderverein des Studienseminars für 
Lehrämter an Schule – Solingen e.V.“ soll der Verein zukünftig „Förderverein des 
Zentrums für schulpraktische Lehrerausbildung – Solingen, e.V.“ heißen.  
 

Da aus diesem Anlass die Satzung geändert werden muss, haben die 
Vorstandsmitglieder diese noch einmal kritisch gesichtet.  
Sie schlagen der Mitgliederversammlung vor, dass an allen Stellen im Text, wo die 
Begriffe „Lehramtsanwärterinnen und Lehramtsanwärter“ und „Referendarinnen und 
Referendare“ stehen, zukünftig zur Vereinfachung der Begriff „Auszubildende“ 
verwendet wird.  
Auch die Begriffe „Ausbilder/ Ausbilderinnen“ und „Lehrer/ Lehrerinnen“ sollen durch 
den Begriff „Ausbildende“ generalisiert werden. 
 

Zur Verdeutlichung, welche Stellen in der Satzung zur Änderung anstehen, wird der 
Text per Beamer präsentiert, wobei alle Änderungen farblich markiert sind. 
 

Der Antrag auf Änderung des Vereinsnamens sowie der Vereinfachung der Begriffe 
wird per Handzeichen einstimmig mit 10 Ja-Stimmen angenommen. Alle Anwesenden 
unterschreiben ein Exemplar der neuen Satzung. 
 
 
Top 7: Verwendung der Mitgliedsbeiträge und eingegangenen Spenden,  
            Planungen für 2016/2017 
 

Über die Einnahmen, Ausgaben und den aktuellen Kontostand wurde unter TOP 2 
informiert. 
Inge Knaps bittet die Mitglieder darum, Vorschläge zu machen, welche Anschaffungen 
getätigt werden sollten und welche Vorhaben unterstützt werden könnten. 
 

Volker Blumenberg schlägt vor, dass der Förderverein neue Bänke für den 
Eingangsbereich anschaffen sollte. Die derzeit dort aufgestellten Bänke sind in einem 
schlechten Zustand, werden aber sehr gerne genutzt. 
Es kommt die Idee auf, neue Bänke im Stil der Bänke anzuschaffen, wie sie für das 
„grüne Klassenzimmer“ gebaut wurden.  
Der Vorstand wird sich bei der Lebenshilfe informieren. 
 

Torsten Bartnitzky berichtet, dass das G-Seminar in diesem Jahr für die Pflege des 
Gartens und der Gartenmöbel zuständig ist. Er fragt nach, ob die Kosten für die Farbe 
und die Arbeitsmaterialien vom Förderverein übernommen werden könnten. 
Wie in den Jahren zuvor ist dies vorgesehen. 
 
 
TOP 6:  Verschiedenes 
 

Es liegen keine Anträge oder Anfragen vor. 
 
 
 

 
___________________________                      ___________________________ 
                      Ort, Datum                                                               Unterschrift der Protokollantin 


